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改革有春天，创新无极限。

伴着春天的生机盎然，我们听到了

新时代更加欢快的改革节拍，感受到了

新吕梁奋勇前行的磅礴力量。一场庄严

宏大、激荡春天的“改革创新、奋发有

为”大讨论，在吕梁大地拉开大幕。

“改革创新、奋发有为”大讨论是省

委作出的一项重大决策，是当前我们面

临的一项极其重大、极为严肃的政治任

务，更是全市各级党政干部不可推卸的

重大责任。要保证大讨论高质量推进，

必须准确把握精髓要义，切实强化大讨

论的政治自觉、思想自觉和行动自觉。

必须深刻理解准确把握大讨论的

总体要求，这是高质量推进大讨论的前

提。坚持以习近平新时代中国特色社会

主义思想为指导，深入学习贯彻党的十

九大精神、习近平总书记视察山西重要

讲话精神，高举新时代改革开放旗帜，

紧密结合“两转”基础上全面拓展新局

面的使命任务和广大党员干部群众思

想工作实际，突出目标导向、问题导向、

实践导向，增强改革绝不能落后的信

念，增强创新驱动发展的理念，增强勇

于担当作为的自觉，推动思想再解放、

改革再深入、创新再发力、开放再提质、

工作再抓实，为全面提升改革开放质量

和水平，谱写新时代中国特色社会主义

山西篇章提供强大动力、营造良好氛

围，以优异成绩迎接中华人民共和国成

立 70周年。

必须深刻理解准确把握大讨论的

主要任务，这是高质量推进大讨论的基

础。“六个破除”“六个着力”“六个坚持”，

即：破除僵化保守，着力解决改革意识不

强问题，坚持以改革破解发展难题；破

除因循守旧，着力解决创新精神不足问

题，坚持以创新激发动力活力；破除封闭

狭隘，着力解决扩大开放不够问题，坚持

以开放促改革促发展；破除资源依赖，着

力解决市场理念不浓问题，坚持以市场

打开发展新通途；破除随遇而安，着力解

决工作标杆不高问题，坚持以一流标准

创造一流业绩；破除慵懒散漫，着力解决

作风不实问题，坚持以过硬作风彰显担

当作为。

必须深刻认识我市开展大讨论的

现实性和紧迫性，这是高质量推进大讨

论的关键。大讨论是省委做出的安排部

署，但对于思想观念相对封闭保守、改

革开放总体滞后、创新发展明显不足的

吕梁来说，更具现实性和针对性。在改

革开放的大潮中，全市上下坚持改革开

放，坚持创新创造，取得了令人瞩目的

成就，经济发展实力明显增强，转型质

效明显提升，清廉的政治生态已经形

成，民生社会等各项事业蒸蒸日上。但

这远远不够，同习近平新时代中国特色

社会主义思想、同党的十九大精神、同

习近平总书记视察山西重要讲话精神

的要求比，同推进全市经济社会高质量

发展的目标比，仍然存在着思想解放不

够、创新意识不强、求真务实不足、奋发

进取不力等突出问题。这些问题都需要

我们用改革创新的思维，用奋发有为的

姿态和办法去应对、去解决，推动思想

再解放、改革再深入、创新再发力、开放

再提质、工作再抓实。

必须进一步增强开展大讨论的政

治自觉、思想自觉和行动自觉，这是高

质量推进大讨论的保障。全市各级各

部 门 和 广 大 党 员 干 部 要 统 一 思 想 认

识，认真学习、深刻领会习总书记关于

改革开放的重要论述，充分认识开展

大讨论的重要性和紧迫性，切实把思

想和行动统一到省委、市委的部署要

求上来，进一步引导各级各部门、广大

党员干部和群众深刻认识大讨论对吕

梁的现实性和紧迫性，切实增强开展

大讨论的政治自觉、思想自觉和行动

自觉，解放思想、转变观念，通过深入

开展大讨论，消除思想障碍，增强改革

开放意识，以思想觉醒和奋斗姿态推

进吕梁改革开放再出发。

抱守改革志，定能书新篇。高质量

推进大讨论，以新一轮思想大解放推动

新一轮吕梁大发展，我们迎来的不仅仅

是经济发展和物质之变，更是理念提升

和精神之变，这必将为我们激发改革创

新新活力，展现奋发有为新状态，拓展

各项事业新局面，凝聚更加广泛的思想

共识，提供更加强大的动力支撑。

把握精髓要义 强化“三个自觉”
——一论扎实深入开展“改革创新、奋发有为”大讨论

□ 本报评论员

冬日的离石，天气寒冷。看着眼前

日夜连轴运转黑臭水体治理、沟道治理

工程逐渐完工，集中供热工程如期投用，

刘家庄、张家庄、王家庄的村民心里升腾

着阵阵暖意。

近年来，离石区坚持“绿水青山就是

金山银山”的绿色发展理念，把生态文明

建设摆上更加重要的战略位置，在生态

建设上做“加法”，污染排放上做“减法”，

以最坚定的决心、最细致的工作、最严格

的措施，深入开展城市生态环境整治工

作。“要担负起污染防治工作的政治责

任，盯紧关乎群众生活的重点民生工作，

让天空变得更蓝、水变得更清、家变得更

暖，为群众营造美好的生活环境。”离石

区滨河街道党工委书记雒保廷在作年终

总结时的话语铿锵有力。

城区集中供热是完善城市功能、提

升市民幸福指数的重要内容，是改善城

市环境、提高城市文明水平的重要措施，

是一项涉及广大百姓切身利益的公益事

业。近年来，虽然市区已经实现集中供

热，但城郊的部分村庄越冬取暖仍以燃

煤为主，小锅炉消烟除尘设施落后，一氧

化硫、氮氧化物等有害物质污染严重，供

暖质量难以保证，燃烧产生的烟尘、烟气

排放严重超标，每到冬季大气污染十分

严重。

为了解决这部分居民的供热问题，

使滨河街道片区所有居民都能享受到集

中供热的温暖，2018年，滨河街道对刘家

庄、张家庄、王家庄等城中村进行集中供

热改造，对永宁、交通路、龙山、龙祥四个

社区及 7个村进行煤改电，共给 141户使

用燃煤用户安装了煤改电设备。截至目

前，张家庄集中供热完成使用 95 户，王

家庄集中供热完成使用 260户。刘家庄

在集中供热工程难度大、工期短的情况

下，顺利完成了换热站的修建及一次管

网和二次管网的修建，2019 年开春继续

施工。当百姓住上了温暖的屋子时，滨

河街道的干部们脸上也绽开了笑容，老

百姓说，“这么多年的供热问题政府终于

给解决了。”

在刘家庄村，曾经一条臭水沟给附

近的居民带来严重困扰，随着废水、垃圾

的汇入，沟里的水越来越黑，过往的人都

掩鼻而过，特别是夏天，蚊子乱舞，不仅

损害了城市人居环境，也严重影响城市

形象。面对百姓反映强烈的水环境问

题，离石区将城市黑臭水体综合治理，作

为生态文明建设的一项重要内容，坚持

长远规划与近期治理相结合，坚决打好

黑臭水体治理攻坚战，经过多次与相关

部门沟通协调，现场办公解决问题，2017
年 10 月 2 日，刘家庄沟黑臭水体整治正

式开工，工程预算总投资 1603.43 万元，

对刘家庄至龙山路 1400 米的沟道进行

整治。为了让居民积极配合施工，滨河

街道工作人员和东关村、刘家庄村党员

干部张贴宣传海报 15处，发放住户告知

书 350 份，入户协调工程 150 余次，拆除

占 用 河 道 住 宅 建 筑 19 处 ，桥 梁 23 座 ，

2018 年 10 月，工程基本完工，共建雨水

方涵 1140 米，污水管道 1552 米，雨水支

管 318米，检查井 48座，雨水口 88座，道

路面积 10540平方米，平均路面宽度为 9
米，车速可达 40km/h。改造居民生活污

水管网接入龙山路的市政主管网，汇入

污水处理厂。如今居住在东关村、刘家

庄村、杨家掌村及龙山社区的 1000多名

居民，不仅摆脱了臭水沟的困扰，出行也

更方便了，刘家庄的村民们高兴地说：

“家门口的环境好，感觉人都精神了！”

同样发生变化的，还有王家庄村。

经离石区委、区政府积极争取，将王家庄

沟综合治理工程列为省水利厅“山区人

口居住密集边山峪口沟道治理试点工

程”。通过清淤疏浚、新建堤坝桥梁，设

置雨污分流，还修建了一座水上小公园

和一处休闲小广场。如今，住在两岸的

村民，成为了最大的受益者。

如今的王家庄村民不仅休闲娱乐有

了好去处，大家不自觉地对身边的环境

也爱护起来。问渠哪得清如许，为有源

头活水来。当滚烫的暖流、清新的空气

在凛冽的寒风中如约而至，进入千家万

户的时候，期盼已久的百姓喜笑颜开。

未来，在离石区委、区政府的坚强领导

下，滨河街道将继续加大生态环境整治

力度，努力让天更蓝、山更绿、水更清、空

气更清新，生态环境更美好。

让天更蓝 水更清 家更暖
——离石区滨河街道优化城市生态环境纪事

□ 本报记者 阮兴时

本报讯 近日，笔者走进方山县惠

仁菌业专业合作社的大棚，感受到一片

火热。只见浅褐色的香菇像小伞一样

长在整齐的菌棒上，社员们正在忙着采

收香菇。“去年合作社生产平菇菌棒 62
万棒、香菇菌棒 20 万棒，采摘平菇 77.5
万公斤、香菇 20万公斤，收入达到 567.5
万元，食用菌产业真正为贫困户撑起了

致富伞。”合作社负责人薛春平兴奋地

向笔者介绍。

去年以来，方山县以“一县一业，

一村一品”为发展路径，因地制宜，合

理规划，将食用菌作为调整产业结构、

实现农民收入翻番的支柱产业。惠仁

菌业专业合作社积极响应号召，采取

“合作社+农户”的发展模式，带动周边

群众 50 多户培植食用菌。与此同时，

合作社还优先安排周边 50余名贫困户

来打工，贫困户打工人数占到了所有

用工人数的 90%。去年，女工收入平

均 达 到 1.5 万 元 ，男 工 收 入 平 均 达 到

2.5 万元。贫困户吕林平因与合作社

结缘也脱了贫。他告诉笔者，合作社

通 过 多 方 式 多 渠 道 来 增 加 贫 困 户 收

入，无偿提供给贫困户种植食用菌所

需的母种，并上门实行技术指导，在市

场行情差时，合作社按保底价平菇每

斤 2.5 元、香菇每斤 4.5 元进行回收，保

证贫困户增产增收。去年，他培植食

用菌纯收入达 4万多元。

目前，惠仁菌业专业合作社食用菌

产业形势喜人，呈现出三大特点：一是

栽培品种多。在大面积培育平菇的基

础上，推广香菇等新品种；二是产业链

条长。合作社在自己的工厂里，将平

菇、香菇，通过生产线生产出鲜菇真空

包装、蘑菇干、蘑菇酱菜等产品；三是发

展模式好。在原料取材上，利用废弃的

玉 米 棒 、木 头 屑 做 原 料 ，进 行 菌 棒 生

产。在培育设施建设上，利用农村废弃

旧窑洞、闲置窑洞，建成温室阴棚作为

食用菌培育场所，变温室培植为窑洞经

营，使食用菌产业真正成为农民快速致

富的新产业。 （肖继旺）

去年食用菌产业为惠仁菌业合作社创收567.5万元

方山：小蘑菇撑起贫困户“致富伞”

见2版中共中央印发《中国共产党重大事项请示报告条例》

本报讯（记者 李雅萍） 春节期间，

孝义市食药监局食品快检车亮相街头，

为节日期间人民群众饮食安全保驾护

航。

据了解，食品快检车内配备了一体

化便携式食品快速检测系统、重金属快

速检测仪、便携式拉曼光谱仪等 17 种

食品安全快速检测设备，共计 50 多个

检测项目。食品快检车先后走进孝义

市高阳矿区、下堡镇、崇文街道瑶圃村，

在农贸市场、大型商超、蔬果便利店等

消费者密集场所开展快速检测。同时，

还利用电子屏滚动播放春节期间食品

安全风险防范提示、“三小条例”知识、

怎样选购食用油等食品安全知识，提高

公众食品安全意识和防范意识。

孝义市食药监局食品
快检车正式“上岗”

近日，临
县干部群众共
计 1500 余人
踏雪而行，参
加了行程 5公
里的新春全民
健步行启动活
动。该运动旨
在引导全县人
民群众积极参
与健身锻炼活
动，以更加饱
满的精神状态
投入到脱贫攻
坚的各项工作
中。

刘生锋 摄

本报讯 （记者 付永文） 2月 28日，市长王立伟深入中心城

区督导调研重点工程开复工情况，现场研究工程所涉规划选址、

征地拆迁、资金保障、土地调配、手续办理等具体事项。他强调，

中心城区建设是全市人民关注的一件大事，也是市委市政府全

力推进的一大工程。要充分利用当前天气转暖的良好机遇，全

面抓好重点工程开复工，全面启动新一年中心城区建设，紧扣目

标任务，明确时间节点，破解难题落实责任，一鼓作气持续发力，

统筹推进城市规划、建设、管理，不断打造宜居宜业的美丽中心

城区。副市长刘晋萍、市政府秘书长梁斌等一同调研。

新区医疗卫生园区是群众关心关注的重大民生工程，王立

伟深入施工工地看现场、问进度。施工单位介绍说，医疗卫生园

区坚持冬季施工不停歇，目前地下工程建设任务已全部完结，门

诊楼、住院楼等主体工程已推进到地面二层。王立伟指出，医疗

卫生园区是关系千家万户的民生工程，是新区建设的标志性工

程，要围绕年内主体完工目标，加大力度加快进度，全力推进工

程建设，向广大人民群众兑现承诺。要同步启动医疗设备采购、

专业人才培养等工作，积极引进高水平医疗团队，及早考虑后续

运营管理，同时加快市人民医院门诊楼等市区医疗项目建设，使

市区医疗卫生水平有一个大的提升。

国投财经中心工地塔吊林立、机声隆隆，工程已经在节后全

面复工。王立伟要求建设单位抓住当前施工季，确保一期工程

年内主体封顶、外装完成，适时启动二期酒店项目，不断提升新

区功能与品质。

新区体育中心已经完成复工前的各项准备工作，工人已

经全部进场。王立伟来到正在推进中的体育场工地，要求施

工单位加强施工组织，加快施工进度，确保体育场项目年内完

成主体结构建设。同时要尽快打通周边道路，为工程建设创

造良好条件。

体育馆是我市承办“二青会”赛事的主场馆。王立伟详细听

取体育馆及周边风貌整治情况汇报，要求高标准规划设计，尽快

启动相关工程，倒排时间倒排工期，为“二青会”的顺利举行打下

坚实基础。同时要以“二青会”为契机，以体育馆及其周边为重

点，深入开展私搭乱建、占道经营、门头牌匾、坡屋楼顶、建筑立

面等拆违治乱集中整治，进一步提升城市整体形象。

占地 160 余亩的吕梁一中前期手续已全部办结，施工队伍

已经进场，工程建设稳步推进。王立伟要求新区建设指挥部及

方山县要压实工作责任，限期完成征地拆迁等遗留问题，相关工

程成熟一处开工一处，确保项目尽快复工顺利推进。

王立伟强调，吕梁中心城区建设是全市人民关注的一件大

事。随着城市框架拉大，一批重大基础设施项目的加快建设，一

批重大民生项目的建成投运，一批产业项目的逐步落地，中心城

区的面貌已越来越清晰地展现在我们面前。当前，要紧紧抓住

天气不断转暖的良好机遇，全面做好开复工前的各项准备工作，做到设备到位、人

员进场、施工启动，该复工的全面复工，该启动的加快启动，确保所有工程 3月上旬

全部实现开复工，迅速掀起新一年工程建设高潮。要全面梳理工程建设中遇到的

困难问题，列出清单、责任到人，领导包联、逐项督办，精准施策、限期完成。要建

立统一高效、运转有序的协调调度机制，坚持一张蓝图绘到底，稳妥有序、滚动实

施、压茬推进一批重点项目，落实好工程所涉规划选址、征地拆迁、资金保障、土地

调配、手续办理等具体事项，确保年内完工吕梁广场、东川河人行步道、火车站候

车大厅提升改造、体育馆和游泳馆维修改造等项目，加快吕梁一中、吕梁高等师范

专科学校、群艺馆等一批民生项目建设进度，推动富力城、红星美凯龙和万达城市

综合体项目尽快落地，努力将吕梁市区打造成蓝绿交织、山水相映、产城融合、宜

居宜业的中心城市。
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